
Riunione della Consulta n.8 
"Treggiaia - I Fabbri” 

 

 
L’anno 2021 il giorno 27 maggio alle ore 21.00, a seguito di convocazione del Presidente Gioacchino 

Bellone, si è riunita presso le ex scuole elementari in via del colle la Consulta n.8 Treggiaia – I Fabbri 

con il seguente Ordine del Giorno: 

1. sopralluogo in programma per venerdì 4 giugno con l'Assessore Mattia Belli;  

2. maleodoranze stalla "Fattorie Toscane spa"; 

3. varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti: 
 

NOME e COGNOME  PRESENTE ASSENTE 

Gioacchino Bellone Presidente ✓  

Anna Chiara Pieroni Segretario ✓  

Luciano Verdiani Vice Presidente  ✓ 

Andrea Baroni Componente ✓  

Giovanni Baroni Componente ✓  

Florio Fabiani Componente  ✓ 

Antonio Lapenna Componente ✓  

Giovanni Lemmi Componente ✓  

Serena Nesti Componente  ✓ 

Barbara Orsini Componente  ✓ 

 

Dei membri sostituti, a cui era stato esteso l’invito della seduta, è presente Massimiliano Lucchese che 

partecipa senza diritto di voto. 

 

Presiede il Presidente Gioacchino Bellone; il Segretario Anna Chiara Pieroni si occupa della stesura del 

seguente verbale. 

 

Prendendo atto che il numero dei presenti è pari a 6 su 10 e quindi che la seduta della Consulta è valida, 

si procede con l’esame dei punto all’Odg. 

 

 

 

Sopralluogo in programma per venerdì 4 giugno con Assessore Mattia Belli (punto n.1 all'Odg) 

 

Si raccolgono le disponibilità fra i membri ad essere presenti al sopralluogo in programma nella mattina 

di venerdì 4 giugno e si stabilisce l’itinerario da far seguire all’Assessore Belli all’interno della Frazione 

in base alle criticità ed alle problematiche da visionare ed affrontare.  

 

Maleodoranze stalla "Fattorie Toscane spa” (punto n.2 all'Odg) 

L’intera Frazione continua ad essere assediata dalle maleodoranze derivanti dall’attività di allevamento 

di bovini e bufalini dell’azienda Fattorie Toscane spa e segue con molta attenzione le vicende 

burocratiche in merito.  

La popolazione è seriamente preoccupata, memore della scorsa estate, dell’avvicinarsi della stagione 

estiva che sicuramente amplificherà il problema. 



In un incontro effettuato il sabato precedente, promosso da alcuni cittadini, a cui è stato invitato il 

Presidente della Consulta, è stata avanzata l’ipotesi di ricorrere ad un legale, da remunerarsi mediante 

una colletta fra gli abitanti della Frazione interessati, per promuovere una diffida nei confronti 

dell’Amministrazione Comunale in modo che proceda con le azioni dovute nei confronti dell’attività 

della stalla. 

I cittadini hanno il pieno appoggio della Consulta nel fare presente la situazione insostenibile.  

La Consulta attiverà i percorsi necessari affinché si possa giungere ad una definizione della vicenda, nel 

rispetto delle prerogative di tutti, compresa l’Azienda titolare della stalla. 

Rimane la ferma convinzione che quando gli interessi in gioco danneggiano la vita dei cittadini e della 

Frazione, non contano soltanto le risultanze tecniche, ma soprattutto l’idea di convivenza sociale che si 

coltiva per la realizzazione della quale, nei propri ambiti di competenza, si impostano le azioni politiche 

e amministrative, e si modificano le norme se necessario: le riforme servono a questo. 

Le norme ed i regolamenti anche se non riuscissero ad incidere pienamente sul caso specifico, 

forniscono però elementi di trasparenza con la popolazione che si rappresenta, la quale si aspetta, 

giustamente, vicinanza da parte delle istituzioni locali, vicinanza ad oggi non è stata percepita. 

Che i permessi siano regolari, oppure non lo siano, un fatto è incontrovertibile: le maleodoranze ci sono, 

e queste causano disagi ai cittadini. Un intervento si renderà necessario comunque. 

La Consulta chiede su questo argomento una pronuncia chiara da parte delle forze politiche di 

maggioranza in Consiglio Comunale, con le quali è richiesto un confronto. 

La Consulta ha chiesto all’amministrazione Comunale di promuovere un incontro e confronto con tutti 

i tecnici degli Enti competenti in materia e coinvolti nell’iter autorizzativo e di controllo. 

La Consulta inoltre chiede al Sindaco Matteo Franconi, appena avrà acquisito i pareri tecnici richiesti e 

avrà maturato una posizione chiara e operativa rispetto all’argomento, di partecipare ad un incontro 

pubblico a Treggiaia – I Fabbri, che la Consulta promuoverà appena ricevuta la Sua disponibilità, da 

tenersi in presenza, all’aperto, distanziati nel rispetto delle norme anti-contagio. 

La Consulta sollecita gli enti competenti in materia a far sì che l’azienda Fattorie Toscane spa intervenga 

tempestivamente per limitare le maleodoranze e per garantire la corretta gestione dei liquami e degli 

escrementi prodotti ed usati per la concimazione, al fine di salvaguardare la salute dell’intera 

popolazione dei Treggiaia – I Fabbri e dei suoi territori. 

 

Varie ed eventuali (punto n.3 all'Odg) 

La pavimentazione di Piazza Monti procede nel suo inesorabile deterioramento. 

Allo stato attuale la piazza, a causa della pavimentazione sconnessa, risulta essere fortemente pericolosa 

per i fruitori oltre ad offrire un aspetto poco decoroso all’intero borgo. 

A seguito di sopralluogo del Comune, in corrispondenza delle numerosissime buche e dissesti della 

pavimentazione, sono stati posti dei segnalatori e relativa cartellonistica. Uno stallo di sosta è stato 

completamente chiuso e reso inaccessibile perché in corrispondenza di pavimentazione dissestata e 

quindi pericoloso. 

La Consulta continua a sollecitare un intervento di messa in sicurezza e di sistemazione definitiva della 

Piazza a cui si spera prima o poi il Comune dia risposte concrete. 

 

 

Continuano a peggiorare le condizioni interne ed esterne dell’immobile delle ex scuole elementari in 

Via del Colle a causa di infiltrazioni d’acqua e dell’assenza di qualsiasi tipo di opere di manutenzione. 

La mancata pulizia delle grondaie, in modo particolare quelle sul lato nord-ovest, ha fatto sì che alcuni 

locali interni presentino importanti infiltrazioni e relativa formazione di patina biologica. 

La ringhiera metallica della rampa di accesso all’ex edificio scolastico risulta rotta e pericolosa. 

Le condizioni generali dell’edificio sono pessime, gli ambienti sul lato nord-ovest sono in situazioni 

critiche come si evince dalla documentazione fotografica allegata. 

 



Facciata nord-est 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Locali interni esposti a nord-ovest 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



La seduta termina alle ore 22.55. 

 

 

Il Presidente della Consulta n.8 

Gioacchino Bellone 

 
Il Segretario verbalizzante 

Anna Chiara Pieroni 


